Oyem/Vie des entreprises

La Smag plus proche des éleveurs du septentrion



Vanessa Mouanda de la Smag dispensant une formation aux éleveurs d'Oyem.

Alexis NDONG SIMA

Oyem/Gabon

DEUX experts de la Société meunière et avicole du Gabon (Smag), Vanessa Mouanda et Sylvestre Yabina, viennent d'effectuer une mission dans la province du Woleu Ntem. Objectif : en plus de la formation, échanger avec les éleveurs locaux et bien d'autres personnes intéressées par cette activité, avec l'ouverture d'un nouveau

dépôt de bétail et d'aliments situé à proximité du grand marché de Ngouema. Cette structure a été mise en place pour rapprocher l'entreprise de l'éleveur et lui apporter tout le nécessaire pour bien mener son activité.

La société meunière met à la disposition des éleveurs des produits pour l'alimentation de la volaille, des espèces porcines et halieutiques répondant de manière spécifique à tous les besoins de ces animaux



Les deux experts de la Smag, Sylvestre Yabina et Vanessa Mouanda, qui ont dispensé une formation aux éleveurs d'Oyem.

pour leur permettre de croître de façon optimale. La formation programmée à l'hôtel Mvet Palace a permis d'améliorer les capacités opérationnelles des pratiquants de cette activité.

Auparavant, Sylvestre Yabina, responsable du secteur vente et élevage, a situé le contexte de la mission qui les a conduits dans la partie septentrionale du pays avant de faire la présentation de la structure qui les emploie ainsi que

ses objectifs, prenant en compte la nouvelle politique en faveur des éleveurs assignée par les pouvoirs publics.

La formation proprement dite, animée en grande partie par Vanessa Mouanda, était axée sur l'élevage des porcs. La démarche consistait à leur permettre d'intégrer des techniques adaptées pour réaliser des performances dans cette matière, basées sur la connaissance de tous les aspects de la consanguinité



A l'issue de la formation, participants et experts de la Smag ont posé pour la postérité.

et de contrôle pour une meilleure croissance en évitant des effets négatifs sur la productivité de ce mammifère omnivore. Des notions pratiques (conditions sanitaires et environnementales) étaient également au menu de cette séance, en vue de la conservation de la race et pour la rentabilisation du cheptel intégrant l'aspect de l'alimentation qui est primordiale pour que l'animal puisse croître de façon optimale.

Les participants ont été heureux d'apprendre que la Smag met à la disposition des éleveurs un aliment de type complet contenant tous les éléments nutritifs qui procurent de l'énergie, des protéines et surtout les vitamines et les sels minéraux pour le bon développement de l'animal. Les échanges ont été fructueux pour les éleveurs qui sont sortis de cette formation un peu plus outillés pour mettre en pratique les enseignements reçus.

Bitam/Religion

Mgr Fidèle Okoue Ngou célèbre ses 50 ans de vie pastorale



Mgr Fidèle Okoue Ngou entouré du couple Georges Okomo Mezui.

SSBBitam/Gabon

L'homme d'église après avoir fait le tour des différentes paroisses qui composent le département du Ntem, a remercié toute la communauté chrétienne partout où il a servi durant ces cinquante dernières années. Aussi bien la confession catholique et bien au-delà, dans le cadre de l'œcuménisme qui est le fondement de l'unité entre toutes les créatures de l'Éternel.

AYANT marqué les esprits des chrétiens pour ses services rendus à la gloire de la Providence, Mgr Fidèle Okoue Ngou a célébré, dernièrement, ses 50 ans de vie pastorale, après avoir célébré aux côtés de l'archevêque du diocèse d'Oyem les mariages qui sont restés dans

l'histoire de nombreuses familles. Pendant ce temps, Mgr Jean Vincent Ondo Eyene partageait sa joie pour ses 25 années d'apostolat.

L'homme d'église entreprend une tournée des difféparoisses rentes composent le département du Ntem, pendant une semaine. Naturellement, les fidèles lui ont réservé un accueil à la dimension de cet homme dont la vocation est de servir de berger pour amener à bon port les brebis de Dieu. Mgr Fidèle Okoue Ngou a remercié toute la communauté chrétienne partout où il a servi durant cinquante ans.

Tout récemment, il a été l'hôte des fidèles de Bikougou où il a officié sa toute première messe. Il a été organisé en son honneur une cérémonie riche en souvenirs et pleine d'émotion montrant toute la satisfaction, au regard de ce que les chrétiens de cette contrée



L'église Saint-Joseph de Bikougou où Mgr Fidèle Okoue Ngou a officié sa première messe.



Les fidèles ayant pris part aux 50 ans de vie ecclésiastique du prélat.



Il a tenu à célébrer ses 50 ans de vie pastorale au milieu des chrétiens.

ont accompli, notamment en bâtissant un temple de Dieu digne de ce nom, baptisé Saint Joseph, entièrement construit en matériaux durables, grâce au soutien du couple Georges Ollomo

Mezui qui a participé activement à donner corps à ce projet.

Mgr Fidèle Okoue Ngou se sentait, dès sa prime jeunesse, appelé à Dieu. Déjà en classe de CM2 à Bessieux, contre toute attente, son chemin s'est ouvert, même contre d'ailleurs la volonté de son géniteur. Après une semaine de négociations avec les prêtres qui ont fait la démonstration que le petit

Fidèle poursuivra normalement ses études et pourra choisir plus tard le métier qu'il exercera, étant fils unique. Et son père finira par céder. Les voies du Seigneur étant insondables, dès son entrée en 6e, en 1949, sa voie était toute tracée et le vœu de servir l'Eglise commencera à se préciser, lorsqu'en 1964, il ira poursuivre des études de philosophie puis de theologie en France en les terminant avec une mention honorable, avant de retourner au pays. C'est en 1965, que le jeune Fidèle Okoue Ngou est ordonné prêtre. Un certain 11 juillet par Mgr Jean Jérôme Adam, alors archevêque de Libreville.

Il fait ses premiers pas à Port-Gentil. Il y reste de 1967 à 1969. Puis, il ira au diocèse d'Oyem qu'il n'a plus quitté jusqu'à ce jour avec des postes de responsabilité, notamment comme directeur de l'enseignement catholique.